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Niederschrift 
über die öffentliche Sitzung 

des Forst-, Wegebau- und Umweltausschusses 
der Stadt Gerolstein 

 
Sitzungstermin:  05.10.2022 
Sitzungsbeginn:  17:30 Uhr 
Sitzungsende:  19:05 Uhr 
Ort, Raum:  Gerolstein, im Rondell 

 

ANWESENHEIT:  

Vorsitz 

Herr Uwe Schneider Stadtbürgermeister    

Mitglieder 

Herr Kai-Uwe Dahm       

Herr Tobias Faber       

Frau Judith Kästner-Hontheim       

Herr Karl-Heinz Kunze Vertretung für Gotthard Lenzen    

Herr Herbert Lames Beigeordneter    

Frau Monika Neumann       

Herr Dr. Werner Schwind       

Herr Tim Steen Vertretung für Judith Locker    

Herr Heinz Weber Vertretung für Dieter Meerfeld  

Beigeordnete 

Frau Gerlinde Blaumeiser Beigeordnete    

Verwaltung 

Frau Marion Kraemer-Rechs Protokollführung    

Gäste 

Herr Manfred Heinzen stv. Leitung DLR Bitburg    

Herr Lukas Kersting Forstreferendar    

Herr Ewald Michels Revierleitung    

Herr Michael Schimper Forstamtsleitung    

 

Fehlende Personen:   

Mitglieder 

Frau Petra Clemens    entschuldigt 

Herr Gotthard Lenzen    entschuldigt 

Frau Judith Locker    entschuldigt 

Herr Dieter Meerfeld    entschuldigt 

Herr Alois Wolf-Klasen Vertretung für Petra Clemens entschuldigt 
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Die Mitglieder des Forst-, Wegebau- und Umweltausschusses der Stadt Gerolstein waren durch Einladung 
vom 27. September 2022 auf Mittwoch, den 5. Oktober 2022 unter Mitteilung der Tagesordnung 
einberufen. Zeit und Ort der Sitzung sowie die Tagesordnung waren öffentlich bekannt gemacht. Gegen die 
ordnungsgemäße Einberufung werden keine Einwendungen erhoben. Der Ausschuss ist beschlussfähig. 
 
 
Zur Tagesordnung werden keine Einwendungen erhoben bzw. Ergänzungen, Änderungen und 
Dringlichkeitsanträge eingebracht. 
 
Der Vorsitzende beantragt die Änderung der Beratungsfolge dahingehend, dass der ursprünglich an TOP 5 
gesetzte Beratungspunkt „Mögliches Flurbereinigungsverfahren Gerolstein-Oos“ auf TOP 3 vorgezogen 
wird. Begründet wird dies mit dem weiten Anreiseweg von Herrn Heinzen (DLR). Die nachfolgenden TOP 
werden entsprechend abgehandelt. 
Die Mitglieder des Ausschusses sind mit dieser Vorgehensweise einstimmig einverstanden. 
 
 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 

1. Niederschrift der letzten Sitzung 

2. Einwohnerfragen 

3. Mögliches Flurbereinigungsverfahren Gerolstein-Oos 

4. Forstwirtschaftsplan 2023 

5. Forstliche Situation im Stadtwald Gerolstein - Informationen über das Ausmaß der 
Borkenkäferkalamität und über den aktuellen Stand der Aufarbeitung sowie weiterer 
Maßnahmen im Stadtwald Gerolstein 

6. Verschiedenes 

6.1. Mitteilungen des Stadtbürgermeisters 

6.2. Anfragen, Wünsche, Anregungen 

Nichtöffentliche Sitzung 

7. Niederschrift der letzten Sitzung 

8. Pachtangelegenheiten 

9. Verschiedenes 

9.1. Mitteilungen des Stadtbürgermeisters 

9.2. Anfragen, Wünsche, Anregungen 
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Protokoll: 
 
TOP 1: Niederschrift der letzten Sitzung 
 
Sachverhalt: 
 
Die Niederschrift der öffentlichen Sitzung des Forst-, Wegebau-, und Umweltausschusses der Stadt 
Gerolstein vom 29. September 2021 ist allen Ausschussmitgliedern zugegangen. Es werden keine 
Änderungs- oder Ergänzungswünsche vorgebracht. 
 
In diesem Zusammenhang bittet Herr Dr. Schwind um Zusendung der Niederschrift, die er nicht erhalten 
hat. 
 
 
TOP 2: Einwohnerfragen 
 
Sachverhalt: 
 
Hierzu gibt es keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 3: Mögliches Flurbereinigungsverfahren Gerolstein-Oos 

Vorlage: 2-3552/22/12-453 
 
Sachverhalt: 
 
Die Jagdgenossenschaft Oos hat bereits im Herbst vergangenen Jahres das DLR Eifel in Bitburg kontaktiert 
mit der Bitte, für die Gemarkung Oos ein Flurbereinigungsverfahren durchzuführen, um eine effizientere 
Bewirtschaftung der landwirtschaftlich genutzten Grundstücke sowie die Bereitstellung von Flächen für 
öffentliche Maßnahmen zu erreichen. Der Ortsbeirat Oos hat in seiner Sitzung im Frühjahr dieses Jahres das 
Thema aufgegriffen und sich ebenfalls für die Durchführung eines Flurbereinigungsverfahrens für den 
Stadtteil Oos ausgesprochen.  
 
Bevor der Stadtrat den offiziellen Antrag beim DLR Eifel stellt, wird das Verfahren in der heutigen Sitzung 
durch den Stv. Leiter des DLR Eifel, Herrn Manfred Heinzen, anhand einer ppt-Präsentation vorgestellt. 
 
Nachfolgende Punkte werden detailliert erläutert: 
 

 Agrarförderung (Flächenprämien und investive Fördermaßnahmen) 

 Entwicklungsziele 

 Agrarstruktur und Landwirtschaft 

 Agrarstruktur und Forstwirtschaft  

 Waldflurbereinigung (Zusammenlegung der Waldgrundstücke) 

 Waldflurbereinigung (Anlage eines Waldwegenetzes) 

 Wasserschutz und Gewässer 

 Naturschutz und Biodiversität 

 Tourismus, Fremdenverkehr 

 Dorfinnenentwicklung 

 Kosten und Finanzierung 
 
Die detaillierte Präsentation ist Bestandteil dieser Niederschrift. 
 
In der sich anschließenden Fragerunde kommt auch Herr Udo Fries (Ortsbeirat Oos) zu Wort, der sich 
stellvertretend für die JG Oos positiv für die Durchführung eines möglichen Flurbereinigungsverfahren in 
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Oos ausspricht. Weitere Fragen zur Thematik werden von Herrn Heinzen ausführlich beantwortet.  
 
Beschluss: 
 
Der Forst-, Wegebau- und Umweltausschuss nimmt die Erläuterungen des DLR Eifel zur Kenntnis und 
empfiehlt dem Stadtrat, den offiziellen Antrag zur Durchführung eines Flurbereinigungsverfahren für den 
Stadtteil Oos zu stellen. 
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 
 
TOP 4: Forstwirtschaftsplan 2023 

Vorlage: 1-4415/22/12-470 
 
Sachverhalt: 
 
Der Entwurf des Forstwirtschaftsplanes der Stadt Gerolstein für das Jahr 2023 ist als Anlage beigefügt. Die 
Details werden in der Sitzung durch Revierleiter Ewald Michels (Forstverwaltung) vorgestellt und erläutert. 
 
Das mit einer Summe von 89.533 € zu erwartende positive Betriebsergebnis stellt im Vergleich zum 
Forstetat des Vorjahres 2022 (61.250 €) eine wesentliche Verbesserung des Forstwirtschaftsergebnisses der 
Stadt Gerolstein dar. 
 
In diesem Zusammenhang wird auch über die diesjährige Festsetzung der Brennholzpreise 2022/23 
informiert. Folgende Brennholzpreise sollen festgelegt werden:  
 

 Laub-Hartholz: 68 €/fm - wobei bis zu 30 % Weichlaubhölzer/Nadelholz akzeptiert werden müssen 
(keine Zurverfügungstellung von reinen Buchenlosen) 

 Reine Nadelholzlose: 50 €/fm 

 Abgabe in Losen zu 7 fm (10 rm) 

 max. Abgabe je Einzelhaushalt: 14 fm (ca. 20 rm) 

 die o.a. Preise sind Bruttopreise 

 Selbstwerbung ausnahmsweise nur an zuverlässige und sachkundige Kunden durch den Revierleiter 
 
Beschluss: 
 
Der Forst-, Wegebau- und Umweltausschuss stimmt dem vorliegenden Entwurf des Forstwirtschaftsplanes 
2023 zu und empfiehlt dem Stadtrat die Übernahme der Planansätze in den Haushaltsplan 2023. Des 
Weiteren empfiehlt der Ausschuss dem Stadtrat eine Festsetzung der Brennholzpreise in der zuvor 
besprochenen Form.  
 
Abstimmungsergebnis: einstimmig beschlossen 
 
 
TOP 5: Forstliche Situation im Stadtwald Gerolstein - Informationen über das Ausmaß der 

Borkenkäferkalamität und über den aktuellen Stand der Aufarbeitung sowie weiterer 
Maßnahmen im Stadtwald Gerolstein 
Vorlage: 1-4416/22/12-471 

 
Sachverhalt: 
 
Hierzu werden die Ausschussmitglieder von Forstreferendar Lukas Kersting sowie Revierleiter Ewald 
Michels ausführlich und detailliert über die Forstliche Situation im Stadtwald Gerolstein anhand einer ppt-
Präsentation informiert:  
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- Waldschutz - Situation im Klima-Wandel 
- Waldarbeiter-Situation im Forstamt Gerolstein 
- Holzmarkt 
- Situation im Stadtwald Gerolstein 
- Planung 2023 
 
Die detaillierte Präsentation ist Bestandteil dieser Niederschrift. 
 
Nachdem keine weiteren Fragen mehr vorliegen, bedankt sich der Vorsitzende bei Forstreferendar Lukas 
Kersting sowie Revierleiter Ewald Michels für die informative Präsentation und detaillierten Ausführungen 
zur derzeitigen forstlichen Situation. 
 
 
TOP 6: Verschiedenes 
 
TOP 6.1: Mitteilungen des Stadtbürgermeisters 
 
Sachverhalt: 
 
Es liegen keine Mitteilungen vor. 
 
 
TOP 6.2: Anfragen, Wünsche, Anregungen 
 
Sachverhalt: 
 
Folgende Wortmeldungen liegen vor: 
 
Dr. Schwind: Auf dem Weg zur Löwenburg befindet sich links ein schmaler Streifen (Eigentum Stadt) der 
von Ahorn zugewuchert ist und freigestellt werden müsste. 
Revierleiter Michels erklärt, dass die Maßnahme über das Programm „Löwenburg“ abgewickelt und im 
Winterhalbjahr 2022/23 freigestellt werden kann.  
 
Dr. Schwind: An einem Wasserhaus der Stadt (Ende Gerolstraße) ragen Wurzeln in das Mauerwerk hinein.  
Hier sollte zunächst einmal der Bauhof der Stadt nach Möglichkeit Abhilfe.  
 
Dr. Schwind: Sachstand „Verkauf Eichen (Patenbäume)“ 
Die Thematik konnte nach Aussage von Revierleiter Michels wegen der umfangreichen Kalamitäten nicht 
weiter verfolgt werden, steht aber auf dem Programm.  
 
Frau Neumann: Ziegenbeweidungskonzept Munterley: Erfolgreiche Maßnahme. Frage: Ob das 
Beweidungskonzept auch erweitert und ausgedehnt (z.B. Gees) werden kann? 
Revierleiter Michels erklärt, dass eine Erweiterung im Munterleybereich schwierig ist, da bei einer 
Vergrößerung der jetzigen Flächen Wanderpfade durch das Gebiet verlaufen würden und eine freie 
Begehbarkeit trotzdem gewährleistet sein müsste.  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende den Öffentlichen Teil 
der Sitzung um 19.05 Uhr. 
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Für die Richtigkeit: 
 
 
 
gez. Uwe Schneider  gez. Marion Krämer-Rechs 

Uwe Schneider 
(Vorsitzender) 

 Marion Krämer-Rechs 
(Protokollführerin) 
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